
Ata da Reunião Ordinária do Conselho Geral 

Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas, 

reuniu-se o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de Castro Verde para uma 

reunião ordinária e online, na Classroom/Meet deste órgão, com a ausência dos 

conselheiros que não assinaram a folha de presenças. Apresentaram justificação 

prévia da sua ausência os conselheiros Diana Daniel, representante dos alunos, por 

se encontrar em preparação para as avaliações de final de período e elaboração de 

trabalhos, os conselheiros, Paulo Nascimento e Ilda Palminha, representantes dos 

Pais e Encarregados de Educação, por motivos profissionais, a conselheira Ana 

Contente, representante dos Docentes, por se encontrar de atestado médico e o 

conselheiro António Elias, representante do Lar Jacinto Faleiro por dificuldades 

técnicas. As faltas serão consideradas justificadas. O senhor diretor informou que não 

iria participar na reunião de CG, dada a natureza dos trabalhos agendados.-------------- 

Em tempo prévio ao início dos trabalhos, a Presidente deste órgão, propôs a 

alteração da ordem de trabalhos desta reunião e o acrescento de um ponto que 

contemplasse a Elaboração e aprovação de Parecer sobre Oferta Formativa dos 

Cursos Profissionais - Técnico/a de Segurança no Trabalho, para o triénio 2021-2024. 

Ordem de Trabalhos:------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 - Análise e aprovação dos documentos relativos ao Procedimento 

concursal---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 i.  Regulamento do Procedimento Concursal Prévio de Recrutamento de 

diretor/a do Agrupamento de Escolas de Castro Verde------------------------------------------ 

 ii.  Aviso de abertura – Diário da República e escolas do AECV---------------------- 

 iii. Requerimento de Admissão ao Concurso---------------------------------------------- 

iv.  Parâmetros e Critérios para apreciação de Candidaturas-------------------------- 



 v.  Guiões de análise dos documentos e entrevista------------------------------------ 

Ponto 2  – Calendário do procedimento concursal---------------------------------------- 

Ponto 3 – Parecer sobre a Oferta Formativa dos Cursos Profissionais - Técnico/a 

de Segurança no Trabalho, para o triénio 2021-2024------------------------------------- 

Ponto 4 - Outros assuntos e informações.--------------------------------------------------- 

No período prévio ao início dos trabalhos, a Presidente deste Conselho leu a ata da 

reunião final da Comissão Especializada, de dia quatro de março, com o objetivo de 

dar a conhecer as propostas e reflexões realizadas pelos conselheiros e que se 

traduziram nos diferentes documentos em apreciação e procedimentos a realizar no 

que se refere ao ponto 1 desta reunião. Mais referiu que os conselheiros consideram 

importante que todo o processo se revestisse da maior transparência, razão pela qual 

apresentou a este conselho toda a documentação que estará subjacente à apreciação 

da documentação entregue e procedimentos realizados pelos candidatos.--------------- 

Da mesma forma, a presidente referiu a necessidade de todos e cada um dos 

conselheiros presentes refletirem sobre todo o processo e salvaguardarem o exposto 

no artigo 69º do Código de Procedimento Administrativo, sobre as garantias de 

imparcialidade. De seguida deu-se seguimento à ordem de trabalhos.--------------------- 

Ponto 1 - Análise e aprovação dos documentos relativos ao Procedimento concursal-- 

Dando cumprimento ao ponto 2 do art.º 22ºB do Dec-lei n.º 75/2008, com redação 

dada pelo dec-lei n.º 137/2012, o Conselho Geral analisou e sobre o documento na 

generalidade decidiu pela sua Aprovação, introduzidas as alterações aprovadas pelos 

conselheiros. Na especialidade, este Conselho deliberou:-------------------------------------- 

a) Sobre o Regulamento do Procedimento Concursal a integrar 

futuramente no Regimento Interno do Conselho Geral e decidiu pela 

sua aprovação por unanimidade  .-------------------------------------------------- 

b) Sobre o Aviso de Abertura a publicar em Diário da República e 

identificado como Anexo,  decidiu pela sua aprovação por unanimidade. 

c) Sobre o Requerimento disponibilizar em suporte papel nos serviços 

Administrativos e em formato digital no sítio do AECV e identificado 

como Anexo II, decidiu pela sua aprovação por unanimidade.-------------- 



d) Sobre os Parâmetros e Critérios para apreciação das candidaturas, 

identificado como Anexo III, decidiu  pela sua aprovação por 

unanimidade.----------------------------------------------------------------------------- 

e) Sobre os Guiões para análise das candidaturas, identificado como 

Anexo IV, decidiu pela aprovação por maioria.---------------------------------- 

f) Sobre a publicitação do procedimento, este conselho decidiu pela 

aprovação por unanimidade  da proposta da Comissão. O jornal de 

expansão nacional onde deverá ser publicado o Aviso de Abertura será 

o Público.---------------------------------------------------------------------------------- 

g) Sobre o Boletim de Voto presencial, decidiu pela aprovação por 

unanimidade.----------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 2  – Calendário do procedimento concursal---------------------------------------------- 

Sobre o cronograma decidiu que a data mais adequada para lançamento do 

procedimento é o dia 19 de abril e foi aprovado o cronograma do mesmo sem 

qualquer alteração.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Nesta altura, o conselheiro Daniel informou que teria de se ausentar e questionou se 

a sua ausência não inviabilizaria a continuação da reunião, ao que foi respondido que 

não. A presidente questionou sobre a opinião do conselheiro a respeito do parecer a 

elaborar e se tinha outros assuntos ou informações a prestar, antes de se ausentar. O 

conselheiro disse que sobre o parecer se iria abster de opinar por não ter tido tempo 

para analisar a documentação disponibilizada e que tinha interesse em conhecer o 

balanço do ensino à distância entre outras situações. A presidente referiu que 

disponibilizara o relatório da EMAEI que fazia um balanço do E@D, da aprovação do 

relatório de balanço do PAA e da oferta por parte da SOMINCOR de 20 computadores 

para se instalar uma sala TIC no Centro Escolar n. 1. -------------------------------------------- 

Ponto 3 – Parecer sobre a Oferta Formativa dos Cursos Profissionais - Técnico/a de 

Segurança no Trabalho, para o triénio 2021-2024.----------------------------------------------- 

A presidente deste conselho, professora Paula Freire, informou da realização de 

reunião de Conselho Pedagógico, em 17 de março e da aprovação da oferta 

formativa no âmbito dos cursos profissionais para o triénio 2012-2024. Deu conta da 

documentação que a suportou e referiu que o Agrupamento de Escolas de Castro 

Verde participa num cluster-piloto para gestão da formação nos concelhos de Castro 

Verde, Aljustrel, Almodôvar, Ourique e  Mértola. Nesse sentido e nas reuniões já 

realizadas entre os diretores dos agrupamentos das escolas, incluindo a Al-Sud de 

Mértola, no ano transato tinha sido negociada a distribuição do Curso Profissional de 

Técnico/a de Segurança no Trabalho, atribuindo o mesmo a Aljustrel, porque ainda 

não se concluíra o ciclo formativo em Castro Verde, privilegiando assim a rotatividade 

de alguns cursos pelos diferentes agrupamentos/escolas. Assim foi atribuído a este 



agrupamento o curso de Técnico de Topografia e feita a promessa de equipar a 

escola no sentido de que se pudesse realizar a aprendizagem das competências 

específicas do curso, oferecendo uma formação de qualidade. À data tal não foi 

cumprido, só sendo possível garantir o funcionamento adequado das disciplinas de 

formação técnica pela parceria efetivada com o Instituto Politécnico de Beja. Da 

reunião realizada em 16 de março, veio a saber-se  de que este ano também não 

seria atribuído o curso ao nosso agrupamento, pois já teve dois ciclos formativos e 

outros agrupamentos tinham também colocado o curso como primeira opção, e, 

seria privilegiado a rotatividade do mesmo. Tal situação concretiza-se como um 

branqueamento daquela que foi a negociação do ano anterior, contrariando aquelas 

que são as necessidades de formação identificadas, considerando que o mercado não 

está saturado, desprezando as taxas de sucesso obtidas pelos formandos e 

comprovadas no ranking das escola, publicado pelo jornal Expresso em 

https://expresso.pt/ranking-das-escolas-2019, todo o esforço na constituição de uma 

equipa pedagógica estável, dinâmica e com know-how e todo um leque de parcerias 

estabelecidas. Apesar da argumentação apresentada pelo diretor, pareceu-lhe que 

era um processo concluído pelo que considerava importante que o Conselho 

Pedagógico se manifestasse e o Conselho Geral desse o seu parecer que sustentasse 

ou não a posição do Agrupamento em futuras reuniões.--------------------------------------- 

Auscultados os conselheiros, foi decidido por unanimidade, sustentar aquela que é a 

posição do Conselho Pedagógico, apresentando um parecer que argumente e reforce 

a favor da escolha da oferta formativa e, num espírito de comunidade, considerasse 

os benefícios futuros que poderia haver na participação neste projeto-piloto. A 

conselheira Manuela Florêncio considerou que era de dar um voto de confiança à 

presidente no sentido de elaborar um parecer otimizado partindo do documento que 

a mesma redigiu e apresentou e que já reunia as ideias chave , tornando-o mais 

incisivo e sintético.O documento será elaborado em parceria com o vereador David 

Marques, que se disponibilizou para o efeito,  e apresentado nos próximos dias aos 

restantes conselheiros , cumprindo exigências de calendário das próximas reuniões 

do cluster formativo.------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 4 - Outros assuntos e informações.---------------------------------------------------------- 

A presidente deste Conselho informou:------------------------------------------------------------- 

1. da realização de duas reuniões de Conselho Pedagógico, neste período, 

sendo que o relatório com o balanço do PAA do 1º período foi apresentado 

apenas na segunda reunião. Nesta reunião aprovou-se também um novo 

projeto-piloto experimental proposto pela nova parceira TreeTree2, em 

https://expresso.pt/ranking-das-escolas-2019


colaboração com o Instituto Superior Técnico e a Fundação Calouste 

Gulbenkian e que se prende com o desenvolvimento de competências de 

pensamento Computacional nos alunos dos 3º e 4º anos. O manual de 

Procedimentos está disponível na classroom, junto dos documentos desta 

reunião.---------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Da receção da deliberação, via E72 e em suporte papel também, do 

Presidente do Conselho coordenador da avaliação a respeito da 

Reclamação da Avaliação de desempenho apresentada pelo Diretor, 

concluindo-se desta forma o processo. Aquele Conselho validou e 

harmonizar as correção da proposta de classificação foi validada pelo CCA, 

pelo que o Diretor foi integrado no universo dos docentes previsto na 

alínea a) do n.º 5 do artigo 12.º, que cumprem os requisitos constantes nos 

nºs 1 e 2 do artigo 2.º da Portaria n.º 266/2012, de 30 de agosto, e as 

propostas de classificação final foram reordenadas, de forma decrescente, 

considerando a nova proposta de classificação atribuída.  Depois de 

aplicados os percentis, à proposta de classificação de 9,545 valores foi 

atribuída a menção qualitativa de Bom.------------------------------------------------ 

3. A receção do Relatório de Balanço do Plano Anual de Atividades do 

Agrupamento de Escolas de Castro Verde, referente ao 1º período, anexo a 

esta ata. O balanço das Atividades de Enriquecimento Curricular constam 

deste relatório. Pela apreciação se verificou que a maioria das atividades 

foram realizadas com sucesso. Por ser um relatório intermédio, este órgão 

não tem de emitir qualquer parecer ou aprovação do mesmo, contudo, 

considera importante referir a capacidade de concretização das atividades 

planificadas, de acordo com a calendarização.--------------------------------------- 

O conselheiro David Marques deu nota, aos conselheiros, do apoio e das respostas 

disponibilizadas pela autarquia durante o período de interrupção letiva e de ensino à 

distância, que vigorou entre janeiro e março, assegurando:----------------------------------- 

1. o fornecimento de uma média diária de 40 refeições aos alunos abrangidos 

pela Ação Social Escolar------------------------------------------------------------------------- 

2. a colocação de webcams e cedência de pacotes de dados, de acordo com 

solicitações da Direção do Agrupamento--------------------------------------------------- 

3. a prestação de serviço semanal de entrega e de recolha de materiais e 

documentos escolares, e da realização de transporte para 8 alunos de 5 

localidades, que estiveram em ensino presencial durante este período;---------- 



Informou também da:------------------------------------------------------------------------------------ 

4. compra de 19 tablets por 4.800 €, disponibilizados ao Agrupamento em 

meados de janeiro------------------------------------------------------------------------------- 

5. realização de investimentos nos estabelecimentos escolares, entre janeiro e 

março, sobretudo na área da climatização, já realizados e em curso, 

nomeadamente no Centro Escolar nº 1 e na EB 2/3 António Francisco Colaço, 

num valor global de 13.000 €.----------------------------------------------------------------- 

6. substituição do pavimento em 3 salas do piso térreo, na EB ⅔, representando 

este investimento um esforço de 6.700 €.------------------------------------------------- 

7. instalação da Sala de TIC no CE nº 1, que já estará disponível para a próxima 

semana, beneficiando da generosa oferta da SOMINCOR que correspondeu ao 

pedido formulado pela autarquia para equipar com 20 PC uma sala no CE nº 1, 

à imagem do que já tinha feito em Agosto de 2018 no CE Dr. Francisco Alegre. 

8. adjudicação da instalação de duas estruturas de corta-vento em pátios do CE 

nº 1, no sentido de criar melhores condições de fruição, sem encerrar 

completamente estes mesmos espaços.--------------------------------------------------- 

9. celebração de contrato com a Porto Editora para a disponibilização do serviço 

Escola Virtual para todos os alunos e professores do agrupamento até ao final 

do ano lectivo 2021/22, num investimento de 11.700,00 €.-------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada a 

presente ata que, depois lida e aprovada, será assinada nos termos da lei.---------------- 

  

A Presidente do Conselho Geral 

Paula Freire 

  O/A Secretário/a 

Célia Aguiar 

  

 


